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ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

Это одна из тех органи-
заций, на примере которых 
даже самому отъявленному 
скептику можно доказать, 
что профсоюзная органи-
зация на большом заводе 
необходима. Все годы, на-
чиная со строительства, со 
становления огромного за-
вода люди знали, что могут 
прийти со своими пробле-
мами в профком. 

Вместе с руководством 
профсоюзные работники 
искали способ выплачивать 
людям зарплату даже в самые 
тяжёлые времена, организо-
вывать летний отдых де-
тей, транспорт для тех, кто 
заканчивает работу в ночное 
время, и какие только задачи 
не приходилось решать вместе! 
Компетентность профсоюзных 
работников здесь такова, что 
они могут на равных обсуждать 
с руководством сложнейшие 
проблемы. 

Профсоюзной организации 
ОАО «Промтрактор» исполнилось 45 лет

Чувашрессовпроф от души поздравляет всех профсо-
юзных работников и активистов большого завода, всех 
членов заводской «первички» с её 45-летием! Успехов и 
процветания каждому члену коллектива, всему предприя-
тию и его профсоюзной организации!

НА СНИМКЕ: выступает председатель профкома ОАО 
«Промтрактор», председатель республиканской профсо-
юзной организации работников АСМ РФ Валентина Влади-
мировна Рыбкина.

Репортаж о праздновании 45-летия заводской профорганизации читайте на с. 2.  

30 июня на заседании Российской трехсторонней 
комиссии по регулированию социально-трудовых отно-
шений социальные партнеры рассмотрели вопросы ре-
ализации правительством мероприятий по содействию 
импортозамещению в промышленности, а также основ-
ные характеристики бюджетов Пенсионного фонда РФ, 
ФСС и ФОМС на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 
годов.

По вопросу импортозамещения выступил директор Депар-
тамента стратегического развития и проектного управления 
Минпромторга России Алексей Ученов. Он отметил, что  "на се-
годняшний день реализуется 22 отраслевых плана по импорто-
замещению, в рамках которых осуществляется 1628 проектных 
инициатив. Будет создано 16 тысяч высокопроизводительных ра-
бочих мест. В транспортном машиностроении, леспроме импор-
тозамещение увеличилось на 10%, в тяжелом машиностроении, 
радиоэлектронике и фармацевтике рост составил более 5%".

Профсоюзная сторона внесла предложение в проект реше-
ния о включении в межведомственную рабочую группу по реали-
зации отраслевых планов по импортозамещению представителей 
общероссийских профсоюзов, которые могут дать свои замеча-
ния, которые будут учитывать реальную ситуацию в отраслях.

Первый заместитель председателя правления Пенсионного 
фонда РФ Александр Куртин сообщил, что страховые пенсии и 
фиксированные выплаты к ним для неработающих пенсионеров 
индексируются в 2018 году на 3,8%, в 2019 и 2020 годах по 4%.

Председатель ФНПР Михаил Шмаков отметил, что индекса-
ция пенсий должна происходить и для работающих пенсионеров, 
так как они равны с точки зрения страховой системы и имеют 
одинаковые права на получение выплат из страхового фонда. 
Глава министерства труда и социальной защиты Максим Топи-
лин ответил, что кабинет министров не снимает с повестки дня 
вопрос о восстановлении индексации пенсий работающим пен-
сионерам.

Об основных характеристиках бюджета ФСС рассказал Алек-
сей Поликашин, заместитель председателя Фонда социального 
страхования. В рассматриваемый период планируется привле-
чение трансфертов из федерального бюджета для обеспечения 
сбалансированности бюджета ФСС в 2019 и 2020 годах. "Предус-
матривается ежегодная индексация пособий по двум видам стра-
хования с 1 февраля 2018 года на уровне 3,8%". 

Профсоюзная сторона отметила, что реальная зарплата в 
стране падает, а растет только номинальная зарплата. При этом 
расчет больничных листов за два года уменьшает выплаты по 
этим больничным листам. Поэтому в данном вопросе профсо-
юзная сторона сделала предложение предусмотреть переход в 
2018, 2019 и 2020 годах на расчет средней зарплаты в течение 
одного года.

Департамент общественных связей ФНПР.

Состоялось очередное заседание 
Российской трехсторонней комиссии

5 июля состоялся IV 
съезд Всероссийской по-
литической партии «Союз 
Труда». Секретарь ФНПР 
Александр Шершуков пере-
избран в должности пред-
седателя партии. Делегаты 
заслушали отчет руковод-
ства о проделанной за пять 
лет работе, а также намети-
ли задачи на предстоящий 
период.

Почетным гостем IV съезда 
«СТ» стал председатель Феде-
рации независимых профсою-
зов России Михаил Шмаков, вы-
ступивший со словами поддерж-
ки партии. 

- Опыт, приобретенный 
партией, бесценен - для каж-
дого из вас, для партии и для 
общества в целом, - сказал в 
частности, Председатель ФНПР. 
Пример «Союза труда» показал 
необходимость корректировки 
избирательного законодатель-
ства. Чтобы законы были реаль-
ными, работали.

При этом Шмаков отметил, 
что «по мановению волшебной 
палочки» партии популярность 
не получают, а потому, надо 
проявлять активность и продол-
жать участвовать в избиратель-
ных кампаниях. 

Участники съезда утверди-
ли доклад председателя и кон-
трольно-ревизионной комиссии. 
В качестве заместителей пред-
седателя партии политсоветом 
СТ были одобрены зампредсе-
дателя ФНПР Давид Кришталь, 
председатель профсоюза хи-
мических отраслей промыш-
ленности Александр Ситнов и 
руководитель регионального 
отделения партии «Союз тру-
да» в городе Москве Александр 
Кляшторин. 

По материалам газеты 
"Солидарность"

«Союз труда»
подвёл итоги и наметил
новые задачи

Накануне Дня россий-
ской почты Управление 
Федеральной почтовой 
связи Чувашской Респу-
блики – филиал ФГУП 
«Почта России» чество-
вало лучших сотрудников 
своего большого коллек-
тива.

Каждый год, начиная с 
1994 года, во второе воскре-
сенье июля отмечается День 
Российской почты. Появление 
этого праздника стало призна-
нием той роли, которую в ста-
новлении и развитии Россий-
ского государства сыграла По-
чта. А роль эта огромна! Сеть 
почтовый станций, почтовые 
тракты, звон колокольчиков 
почтовых троек с древнейших 
времен объединяли широкие 
просторы нашей Родины. Они 
стали символом единства стра-
ны и воспеты во многих пес-
нях. 

И сегодня, хотя почто-
вые технологии колоссально 
изменились,  наши почтовики 
по-прежнему объединяют лю-
дей и делают короче любые 
расстояния.

На торжественное меро-
приятие в Чебоксарах собра-
лись работники почтовой свя-

От почтовых троек с бубенцами
до самых современных технологий

зи из разных уголков Чувашской Республики. Зал Чебоксарского 
художественного театра был заполнен до отказа.

Поздравить работников почтовой связи прибыл министр ин-
формационной политики и массовых коммуникаций Чувашской 
Республики Александр Иванов. Перед торжественной частью он 
встретился с директором Управления Владимиром Тимофеевым, 
председателем Чувашрессовпрофа Анатолием Коршуновым и 
председателем Чувашской республиканской организации Про-
фсоюза работников связи России Верой Галкиной. Они обсудили 
текущее положение дел в почтовой отрасли, а также перспекти-
вы развития «Почта Банка» в нашем регионе.

Обращаясь к работникам почтовой связи республики, Алек-
сандр Иванов подчеркнул, что почта из года в год идет в ногу со 
временем, находится в постоянном движении, развивается, вне-
дряет новые услуги и повышает качество старых. Именно бла-

30 июня 2017 г. в Доме союзов про-
шло 9-е заседание президиума  Чуваш-
ского рескома профсоюза работников 
культуры. Основным вопросом на нём 
стал вопрос «О соблюдении норм трудо-
вого законодательства, норм законода-
тельства по  охране  труда и о выполне-
нии обязательств коллективного догово-
ра в учреждениях культуры  Козловского 
района».

Общественный контроль за соблюдением 
законов о труде необходим

Как известно, трудовое законодательство 
и иные нормативные правовые акты, содержа-
щие нормы трудового права определяют баланс 
интересов работника  и работодателя. Поэтому 
их соблюдение является важнейшим фактором 
устойчивого развития учреждения. 

Но, несмотря на детальную регламентацию 
трудовых отношений, многочисленные разъяс-
нения и комментарии законодательства и кон-

Окончание на с. 3.

Согласно плану работы рескома про-
фсоюза работников жизнеобеспечения 
в посёлке Ибреси состоялось очередное 
заседание президиума Чувашского респу-
бликанского комитета Общероссийского 
профсоюза работников жизнеобеспече-
ния.

Профсоюзный актив перед заседанием пре-
зидиума встретился с главой администрации 
Ибресинского района – Горбуновым С.В. и главой 
администрации Ибресинского городского посе-
ления Ибресинского района – Фадеевым С.П. На 
встрече обсудили вопросы заработной платы, со-
циального партнерства и финансово-хозяйствен-
ной деятельности предприятий ЖКХ района.

Председатель рескома профсоюза жизне-
обеспечения на встрече рассказал о работе ре-
спубликанского комитета профсоюза жизнеобе-
спечения.

После посещения администрации Ибресин-
ского района состоялась обзорная экскурсия по 
достопримечательностям и памятным местам 
поселения. Затем началось совещание  членов 
президиума рескома профсоюза и руководите-
лей предприятий ЖКХ Ибресинского района. На 
нём говорили о ходе выполнения положений от-
раслевого тарифного соглашения, коллективном 
договоре, о своевременной выплате заработной 
плате, об оздоровлении членов профсоюза и 
льготных путевках в санаторно-курортные уч-
реждения для членов профсоюза. 

Заключительной частью посещения Ибре-
синского района стало заседание президиума ре-

Окончание на с. 4.

Состоялся очередной президиум рескома профсоюза 
работников жизнеобеспечения 

скома профсоюза жизнеобеспечения по текущим 
вопросам.

Наш корр.

«Социально ответственный бизнес», - такую формулировку все чаще можно приме-
нить не только к крупным монополистам, промышленным предприятиям, но и предста-
вителям малого и среднего бизнеса,  в том числе и в сельской глубинке. В Ибресинском 
райпо  активно работают со  сдатчиками молока, мяса, лекарственных трав, заботясь о 
том, что у сельчан была временная занятость, возможность дополнительного заработка 
и предоставляют различные социальные гарантии работникам, чтобы повысить пре-
стиж профессии –  кооператор. 

С заботой о людях

Окончание на с. 4.
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121 награда была вручена самым активным 
членам профсоюза ППО ОАО «Промтрактор» 11 
июля в честь 45-летия со дня основания завод-
ской первичной профсоюзной организации.

Обращаясь к заводским лидерам, которые на протяжении 
многих десятилетий верой и правдой служили родному предпри-
ятию, порой в ущерб личной жизни направляя все свои силы и 
энергию на отстаивание интересов заводчан, председатель Про-
фкома ОАО «Промтрактор» Валентина Рыбкина сказала: «Это не 
только день рождения профсоюза, но и всего коллектива трак-
торного завода. Он посвящен вам – уникальным людям, которые 
благодаря своей активной жизненной позиции на собственных 
плечах мужественно перенесли трудности последних лет, сумев 
при этом сохранить юношеский задор и безграничную веру в 
успешное будущее родного завода». 

В своем выступлении Валентина Владимировна напомнила 

День молодежи работники чебоксарских предприятий 
Концерна «Тракторные заводы» отметили интеллектуаль-
ной игрой «Шококвиз». 29 июня в стенах клуба ДК «ЧАЗ» 
собралось более сотни молодых, энергичных и любозна-
тельных активистов из ОАО «ЧАЗ», ОАО «Промтрактор», 
ООО «Промтрактор-Промлит», АО «ЧЕТРА – Промышлен-
ные машины», ООО «ЧЕТРА – Комплектующие и запасные 
части», ООО «Литий» и ЗАО «Комплексное обеспечение».

Непростые рабочие будни заводчан подходили к концу, и ин-
теллектуальная борьба пришлась как раз впору для эмоциональ-
ной разрядки тружеников машиностроительного холдинга. Всех 
участников ожидала атмосфера азарта и позитива - захватываю-
щие задания и новые знакомства сделали турнир непринужден-
ным, наполненным яркими эмоциями и впечатлениями.

Первым этапом вечера стали теплые поздравления и торже-

Профкому ОАО «Промтрактор» – 45!

об основных вехах заводской профсоюзной организации, рожде-
ние которой связано с постановлением партийно-профсоюзного 
собрания коллектива дирекции чебоксарского завода промыш-
ленных тракторов от 11 июля 1972 года. С этого дня профсоюз-
ное движение тракторного завода росло и набирало силу. В 1973 
году на ЧЗПТ уже было сформировано 24 профсоюзных группы, 
4 профсоюзных бюро, один цеховой профсоюзный комитет, объ-
единившие в общей сложности 731 работника.

Сфера деятельности профкома тракторного флагмана была 
поистине безгранична: заводские лидеры занимались организа-
цией трудовых соревнований, вели культурно-массовую и спор-
тивную работу, занимались организацией отдыха трудящихся, 
развивали заводское наставническое движение, создавали твор-
ческие объединения по интересам. С 1973 по 1985 годы, во мно-
гом благодаря стараниям профкома, работниками завода было 

получено 200 тысяч квадратных метров жилья, для заводчан 
построено 10 общежитий на 6 тысяч человек, 5 малосемейных 
домов на 1147 квартир, 16 детских садов и яслей на 4540 мест.

На сегодняшний день первичная профсоюзная организация 
ОАО «Промтрактор» насчитывает 4121 человека, в число кото-
рых, помимо работников тракторного завода, входят сотрудни-
ки ООО «Промтрактор-Промлит», ООО «Сервис Промышленных 
Машин», ООО «Литий», «ПромУслуги», «Стиль-Профи», ООО 
«ЗМО».

– Для человека 45 лет самый лучший возраст, когда нако-
плен жизненный опыт и многого удалось достичь. Это время для 
того, чтобы пожинать плоды своего труда и наслаждаться жиз-
нью, – обратилась к присутствующим Валентина Рыбкина. – Вот 
и наши трудовые коллективы добрались до этого временного от-
резка. Я очень надеюсь, что следующие десятилетия окажутся 
такими же успешными и принесут нашему профсоюзному кол-
лективу множество приятных событий. На последнем расширен-
ном совещание руководства Концерна «Тракторных заводов» 
и Внешэкономбанка генеральный директор ККУ Альберт Баков 
подчеркнул, что выйти из сложной кризисной ситуации послед-
них лет предприятиям удалось во многом именно благодаря ста-
раниям профсоюза. Эти слова являются лучшей оценкой проде-
ланной нами работы, которая, к сожалению, не всегда заметна 
со стороны, но требует от заводских лидеров колоссальных фи-
зических и душевных усилий. Многие нас критикуют за то, что мы 
не находимся в конфронтации с администрацией Концерна. Я же 
считаю это достоинством – тот факт, что профкому всегда удает-
ся договориться о решении проблемных вопросов мирным путем, 
напротив, свидетельствует о нашем профессионализме. Мы гор-
димся тем, что нам удалось выстроить такие взаимоотношения, 
когда можно сообща решать важнейшие вопросы, направленные 
на защиту интересов заводчан.

Поздравить профсоюзный комитет и членов Профкома трак-
торного завода с юбилейной датой прибыли исполнительный 
директор ОАО «Промтрактор» Дмитрий Сидоров, председатель 
Чувашского регионального отделения «СоюзМаш», исполнитель-
ный директор ООО «Промтрактор-Промлит» Игорь Гиске и пред-
седатель Союза «Чувашское республиканское объединение орга-
низаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» Анатолий Коршунов.

Обращаясь к присутствующим, Дмитрий Сидоров с улыбкой 
заметил, что ему еще нет 45 лет, поэтому есть на кого ровняться. 
«Хочу поблагодарить профсоюзных лидеров за работу, основан-
ную на принципах социального партнерства между администра-
цией и трудовым коллективом, – продолжил Дмитрий Юрьевич. 
– Мне очень приятно трудиться со специалистами такого уровня, 
находясь в постоянном диалоге по обсуждению важнейших со-
циальных и производственных вопросов. Спасибо вам за то, что 
своим самоотверженным трудом вы каждый день доказываете 
профессионализм и преданность интересам заводчан.

В свою очередь исполнительный директор ООО «Промтрак-
тор-Промлит» Игорь Гиске заметил, что уже 31 год является 
членом профсоюзной организации тракторного завода. «Когда 
в далеком 86-ом я приехал на ЧЗПТ молодым специалистом, то 
первым делом вступил в профсоюз, – рассказал Игорь Владими-
рович. – О каком конфликте интересов между заводской адми-
нистрацией и профкомом может идти речь, если все мы являем-
ся «выходцами» профсоюза? Я высоко ценю ту ответственную 
работу, которой изо дня в день занимается наша профсоюзная 
организация, и желаю ей успехов на этом благородном деле!»

Приветствуя работников тракторного завода, председатель 
Чувашрессовпрофа Анатолий Коршунов признался, что всегда с 
особыми чувствами переступает проходную Промтрактора, так 
как здесь началась его трудовая карьера. «Позвольте от лица 
Чувашрессовпрофа и 15 отраслевых республиканских профсо-
юзных комитетов поздравить Профком с этой знаменательной 
датой, – обратился к присутствующим Анатолий Валентинович. 
– Первичная профсоюзная организация ОАО «Промтрактор» с 
честью выдержала все испытания и смогла удержать статус са-
мого крупного, работоспособного и организованного профкома 

в республике. Многие профсоюзные организации пасуют перед 
трудностями и теряют доверие коллектива. Вы же, наоборот, сво-
ей активной позицией и тесным взаимодействием с руководством 
предприятий завоевали заслуженное уважение и высокий авто-
ритет среди заводчан. Выражаю слова искренней благодарности 
всем профсоюзным активистам Промтрактора за вашу активную 
жизненную позицию и профессионализм!»  

Завершилось расширенное заседание профкома ОАО 
«Промтрактор» торжественной церемонией награждения про-
фсоюзных лидеров. За активную профсоюзную работу Почетной 
грамотой ЦК Профсоюза АСМ РФ удостоено 20 человек, Почетной 
грамотой Чувашрессовпрофа – 15 человек, Почетной грамотой 
Рескома профсоюза АСМ – 20 человек, Почетной грамотой ППО 
ОАО «Промтрактор» - 66 человек.

ственное награждение от лица администрации крупнейшего маши-
ностроительного холдинга самых молодых и активных работников 
предприятий КТЗ. Руководитель Департамента кадровой политики 
Концерна Жанна Фарион, исполнительный директор ОАО «ЧАЗ» 
Евгений Рыбаков, директор по персоналу и административно-хо-
зяйственным вопросам ОАО «ЧАЗ» Анатолий Кадышев, директор 
по персоналу и социальным вопросам ОАО «Промтрактор» Ната-
лия Албутова, директор по работе с персоналом и хозяйственному 
обслуживанию ООО «Промтрактор-Промлит» Евгений Максимов, 
председатель Профкома ОАО «ЧАЗ» Валерий Жигарев поблагода-
рили собравшихся за добросовестный и честный труд на благо раз-
вития отечественного машиностроения,  вручив молодым специа-
листам благодарственные письма и почетные грамоты.

Почётной грамотой ЦС ООО «СоюзМаш России» за лич-
ный вклад в развитие отечественного машиностроения и в честь 
10-летнего юбилея организации был награждён председатель Со-
вета молодёжи ОАО «ЧАЗ» Борис Гарнов

Интеллектуальное соревнование проходило в три раунда, на 
каждом из которых командам требовалось за ограниченный про-
межуток времени ответить на каверзные вопросы. Главной целью 
игры стала проверка широты знаний, логики и сообразительности. 
Задания были непросты, но юноши и девушки с блеском отстояли 
честь своих предприятий, продемонстрировав незаурядные спо-
собности.

По итогам интеллектуальных соревнований победителем 
была признана команда ККУ КТЗ «Эрудиты», участникам которой 
под дружные аплодисменты были вручены сладкие подарки и сер-
тификаты на новую серию игр «Шококвиз» от клуба интеллекту-
ального отдыха «Шоколад».

Выступления творческих коллективов клуба ОАО «ЧАЗ» сде-
лали мероприятие еще ярче, а молодежная дискотека стала пре-
красной возможностью встретиться с коллегами в неформальной 
обстановке для веселого и дружного времяпрепровождения.

После трудовых будней - интеллектуальные игры

Материалы предоставлены республиканской профорганизацией работников автосельхозмашиностроения РФ.
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годаря профессиональному мастерству сотрудников почтовые 
услуги сегодня доступны для всех жителей нашей республики. 
«Вашему ежедневному ответственному труду и искренней пре-
данности делу можно только позавидовать, – отметил министр. 
– Вы сохраняете сложившиеся столетиями традиции и в то же 
время перенимаете современное. Это особенно актуально в век 
информационных технологий, когда важно, чтобы почтовая от-
расль не утратила своего значения». Он также пожелал собрав-
шимся крепкого здоровья, счастья, успехов и благополучия.

Директор УФПС Чувашской Республики Владимир Тимофеев 
в своем выступлении отметил, что коллектив филиала достойно 
встречает профессиональный праздник: «Мы завершаем первое 
полугодие 2017 года с положительной динамикой по всем основ-
ным показателям. Филиал исполняет все социальные обязатель-
ства: заработная плата сотрудникам выплачивается своевремен-

От почтовых троек с бубенцами
до самых современных технологий

Окончание. Начало на  с. 1.

но, исполняются все социальные гарантии, управление не имеет 
задолженности по налогам и сборам». 

Руководитель регионального филиала Почты России расска-
зал о реализации новых проектов, среди которых Почта Банк, 
внедрение системы управления очередью, упрощенного порядка 
таможенного оформления товаров, пересылаемых на экспорт в 
международных почтовых отправлениях, модернизация оборудо-
вания и переход на новое программное обеспечение ЕАС ОПС во 
всех отделениях почтовой связи, обновление автопарка, откры-
тие пяти центров выдачи и приема посылок, 6 центров обслужи-
вания юридических лиц, создании участка курьерской доставки 
и многих других. 

«В результате совершенствования логистических и техноло-
гических процессов, модернизации оборудования Почта России 
успешно справляется с растущими объемами почтовых отправ-
лений. Так в 2016 году жителям республики доставлено почти 
1,5 млн единиц международных отправлений с товарными вло-
жениями – на 75% больше по сравнению с 2015 годом. Количе-
ство внутренних посылок, отправленных жителями республики, в 
2016 году выросло на 21%, экспресс-отправлений – на 36%. Ко-
личество посылок на экспорт увеличилось на 16%, экспресс-от-
правлений –  на 20%. Эти цифры свидетельствуют о росте дове-
рия и удовлетворенности жителей республики качеством нашей 
работы», – подчеркнул Владимир Тимофеев.

С  теплыми  словами  поздравлений, благодарности в адрес 
работников почтовой связи Чувашии и пожеланием им дальней-
шей плодотворной работы выступили  председатель Чувашрес-
совпрофа Анатолий Коршунов и председатель отраслевой респу-
бликанской организации профсоюза Вера Галкина. 

Далее состоялось награждение государственными и ведом-
ственными наградами лучших сотрудников Чувашского филиала 
ФГУП «Почта России».

Приятным сюрпризом для руководителя Мининформполити-
ки Чувашии Александра Иванова стало вручение ему Памятной 
медали «25 лет социальному партнерству в отрасли связи», уч-
режденной Президиумом Профсоюза работников связи России. 
Этой награды министр удостоен за заслуги в деле развития и 
укрепления Профсоюза работников связи, большую работу по 
защите трудовых прав и интересов работников отрасли, членов 
Профсоюза. 

Профсоюзные награды из рук председателя Чувашрессо-
впрофа Анатолия Коршунова и профсоюзного лидера связистов 
Веры Галкиной получили еще более пятидесяти работников по-
чтовой связи Чувашии.

Надолго останется в памяти участников торжества и кон-
церт, подготовленный силами работников филиала. Мероприя-
тие в очередной раз доказало, что они являются профессионала-
ми своего дела не только на работе, но и на сцене – такой мно-
гогранный талант трудно не заметить и можно оценить только на 
«отлично». Украсило праздник и множество теплых поздравле-
ний и радостных улыбок – именно таким запомнится День рос-
сийской почты в Чувашии в 2017 году.

Материал предоставлен республиканской организацией 
Общероссийского профсоюза работников связи.

Ежегодно, в самый разгар лета, отечественные ме-
таллурги отмечают свой профессиональный праздник – 
День металлурга!

Металлурги — это люди, которые (будем честны!) 
ценой своего здоровья, потом и ежедневным риском 
на производстве обеспечивают нашу промышленность 
необходимым для неё металлом. В литейных производ-
ствах Концерна «Тракторные заводы» трудится свыше 
четырех тысяч представителей профессий металлур-
гической отрасли. Это сталевары, формовщикы, об-
рубщикы, стерженщики, инженеры и представителей 
других специальностей.

В актовом зале ООО «Промтрактор-Промлит» 13  июля  че-
ствовали лучших из лучших металлургов предприятия. Трудовой 
коллектив поздравили председатель Совета директоров Концер-
на «Тракторные заводы» Михаил Григорьевич Болотин и гене-
ральный директор Концерна Альберт Владимирович Баков.  В их 
приветственном адресе сказано:

«Вы выбрали для себя профессию, которая всегда была и 
остается делом сильных, трудолюбивых, стойких духом людей. 
Управляя плавильными печами и специальными агрегатами, куз-
нечными прессами и формовочным оборудованием, вы в бук-
вальном смысле куете мощь и стратегическое превосходство на-
шего государства. 

Ни одна отрасль промышленности не может существовать 
без результатов вашего труда. Металлурги Промтрактор-Пром-
лита, Курганмашзавода, Чебоксарского агрегатного, ежедневно 
обеспечивают качественным литьем и штамповками машино-
строительные производства. Благодаря им создаются востребо-
ванные боевые машины, сельскохозяйственные тракторы и ком-
мунально-строительная техника. 

В День металлурга хочется пожелать всем, кто выбрал для 
себя дело, достойное настоящих машиностроителей, чтобы на-
шими общими усилиями росли и крепли предприятия, на кото-
рых вы трудитесь. Чтобы свое рабочее место вы воспринимали 
не только как источник материального благополучия, но и как 
предмет гордости, возможности приложения творческих и интел-
лектуальных идей, глубоких профессиональных знаний. Крепко-
го вам, стального здоровья, личного благополучия и воплощения 
в жизнь самых заветных желаний!

Собравшихся тепло поздравили заместитель генераль-
ного директора Концерна «тракторные заводы» по производ-
ственно-техническим вопросам, исполнительный директор ОАО 
«Промтрактор» Дмитрий Юрьевич Сидоров, председатель реги-
онального отделения «Союз машиностроителей России», испол-
нительный директор ООО «Промтрактор-Промлит» Игорь Вла-
димирович Гиске и председатель Чувашского республиканского 
комитета профсоюза работников автомобильного и сельскохо-
зяйственного машиностроения РФ, председатель профкома ОАО 
«Промтрактор» Валентина Владимировна Рыбкина

Труд людей, стоящих у плавильных и термических печей, 
на формовочных линиях, землеприготовительных участках, не 
прост, но благороден – это самое тяжелое, горячее и в то же вре-
мя удивительно интересное дело. Полюбить свою работу дано не 
каждому, но если что-то в этой профессии «зацепило», «взяло за 
живое», то человек уже никогда не изменит своему призванию

Промлит – большая заводская семья. Это показал и прошед-
ший праздник, который получился по-домашнему теплым и ду-
шевным. Немного торжества и максимум семейного тепла. 

Более сотни самых активных работников ООО «Промтрактр 
–Промлит» были награждены 13 июля почетными грамотами и 
памятными подарками

Любой праздник – это замечательный повод, чтобы подвести 
итоги и в торжественной обстановке получить заслуженные на-
грады и, конечно, порадоваться за своих коллег. С 10 по 12 июля 
на «Промтрактор-Промлит» в преддверии празднования Дня ме-

«…И в мире нет прекрасней красоты, 
чем красота горячего металла!»

таллурга был проведен конкурс профессионального мастерства 
«Лучший по профессии» в номинации «электрогазосварщик». 

В конкурсе приняли участие 14 работников основного про-
изводства: термообрубного цеха и литейного цеха №2, которые 
показали свои знания, умения и профессиональное мастерство. 
Вот как распределились призовые места:

I место - Удиков Александр Александрович, электрога-
зосварщик 5 разряда ТОЦ

II место - Амерханов Марат Абрешитович, электрогазосвар-
щик 5 разряда ТОЦ

III место - Тюмеров Анатолий Николаевич, электрогазосвар-
щик 4 разряда ЛЦ-2

Почётная грамота республиканского объединения профсо-
юзов «Чувашрессовпроф» была вручена заведующему хозяй-
ством  Административно-хозяйственного отдела ООО «Промтрак-
тор-Промлит» Мурза Людмиле Георгиевне, которая 37 лет тру-
диться на родном предприятии

Сталевар профессия особая. - Каждая плавка – это всегда 
учёба, поиск, независимо от опыта. Печь не терпит самоуверен-
ности и небрежного к ней отношения. Труд сталевара – коллек-
тивный труд. Успех, в конечном итоге, зависит от вклада каждого 
в общее дело.

И не зря в мае 1975 года, когда в Чебоксарах зажигали Веч-
ный огонь в честь 30-летия Великой Победы, факел был зажжён 
от рабочего жара сталевара Григорьева. Символично. Не зря ска-
зал поэт, что «…из одного металла льют, медаль за бой, медаль 
за труд!»

Дорогие металлурги! От всей души хотим сказать  вам спа-
сибо за то, что каждый день Вы посвящаете себя этой нелегкой, 
но такой нужной для всех нас профессии! 

12 июля Дворец культуры Чебоксарского агрегатного 
завода в десятый раз стал местом чествования молодых 
машиностроителей. На церемонию вручения дипломов со-
брались более сотни выпускников машиностроительного 
факультета Чувашского госуниверситета.

Торжественный вечер начался с познавательной экскурсии 
по научно-техническому Музею истории трактора, познакомившей 
вчерашних студентов с основными этапами развития российско-
го и мирового тракторостроения. Особенно впечатлило молодых 
машиностроителей знакомство с масштабной коллекционной экс-
позицией – ретро-моделями, экспонатами современной сельскохо-
зяйственной и промышленной техники. 

В официальной части торжества ребят напутствовал поже-
ланиями скорейшего успешного трудоустройства и плодотворной 
работы на ниве отечественного машиностроения президент Торго-
во-промышленной палаты Чувашской Республики Игорь Кустарин. 

Председатель Чувашского регионального отделения «Сою-
за Машиностроителей России», исполнительный директор ООО 

Материалы предоставлены республиканской профорганизацией работников автосельхозмашиностроения РФ.

«Промтрактор-Промлит» Игорь Гиске, вручая красные дипломы 
лучшим выпускникам, отметил: «От людей нашей профессии во 
многом зависит будущее России. Пока живет машиностроение, у 
страны есть надежная основа для стабильного экономического ро-
ста, поскольку именно эта отрасль промышленности была, есть и 
будет ключевой. Сегодня машиностроение набирает обороты. До-
рожите своей профессией и смело следуйте избранным вами пу-
тем!» 

Декан машиностроительного факультета ЧГУ Виктор Гарт-
фельдер выразил уверенность, что выпускники покажут на произ-
водстве высокий уровень знаний и тем самым подтвердят сильные 
инженерно-технические компетенции вуза. 

Заместитель генерального директора Концерна «Тракторные 
заводы», исполнительный директор ОАО «Промтрактор» Дмитрий 
Сидоров, вручая благодарственные письма от имени генерально-
го директора КТЗ, пригласил молодых специалистов на заводы 
крупнейшего холдинга страны: «На наших предприятиях для мо-
лодых машиностроителей всегда найдется достойная интересная 
работа". «Действительно, сегодня предприятия Концерна многих 
выпускников привлекают именно высокой зарплатой и перспекти-
вами карьерного роста, - не стесняясь, заявляют уже бывшие сту-
денты. - Очень хочется побыстрее применить полученные знания 
на практике и проявить свои способности!» 

«Сотрудничество с «Тракторными заводами» трудно переоце-
нить, - считает выпускник группы машиностроительного факульте-
та ЧГУ Александр Смирнов. - Коллективная работа предоставляет 
нам, начинающим, уникальную возможность заимствовать опыт и 
развивать профессиональные компетенции, которые в будущем 
можно успешно применять для дальнейшего развития отечествен-
ной промышленности». 

Общая фотография у скульптурной композиции «Машино-
строитель России» и трогательная церемония запуска разноцвет-
ных воздушных шаров стали заключительным аккордом церемо-
нии и вместе с тем - началом новой большой профессиональной 
жизни. Для кого-то она непременно начнется с Концерна «Трак-
торные заводы».

«Тракторные заводы» поздравили выпускников 
машиностроительного факультета ЧГУ
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Что такое райпо, в Ибресинском районе знает даже школь-
ник. И дело не только в том, что сеть предприятий торговли, 
общественного питания, производства, аптек, бытового обслу-
живания объединяют схожие вывески. Ибресинское райпо ак-
тивно сотрудничает со школами, Центром занятости по сбору 
лекарственных трав. Крапива, лопух, тысячелистник, чистотел… 
Знай только правила сбора да сушки. Некоторые школьники за-
рабатывают на травах во время летних каникул по 25-30 тысяч 
рублей.  

Только в прошлом году райпо выплатило владельцам кол-
лективных и личных подсобных хозяйств за сданную продукцию 
свыше 13 миллионов рублей. По заявкам от населения реализо-
вало свыше 5 тысяч голов молодняка птицы.  И хотя конкурентов 
и в этой сфере у кооператоров все больше, многих покупателей 
привлекает надежность и стабильность.       

  В ООО «Ибресинский хлебозавод», к примеру, для произ-
водства хлеба, хлебобулочных, кондитерских изделий старают-
ся использовать только местное сырье. Технологи говорят, что 
соотношение «цена-качество» их вполне удовлетворяет, к тому 
же, по отзывам покупателей, готовые булочки, печенья получа-
ются вкусными и долго сохраняют свои потребительские свой-
ства.  Коллектив в 50 человек работает в две смены, чтобы на 
прилавках магазинов всегда была только свежая продукция. Не-
смотря на активную модернизацию производства, многое произ-
водится по старинке вручную. Зато хлеб, впитавший тепло че-
ловеческих рук, получается  домашним, таким, каким пекли его 
в нашем детстве бабушки. Хлебопеки и кондитеры обеспечены 
всей необходимой спецодеждой, другими средствами индивиду-
альной защиты, инвентарем, регулярно проходят весь необходи-
мый инструктаж по охране труда, медицинский осмотр за счет 
организации. Возможно поэтому на производственном предпри-
ятии практически нет текучести кадров. Три рабочих места обо-
рудованы для инвалидов. На средства, выделенные центром за-
нятости, была, например, приобретена специальная машина для 
нарезки хлеба. 

С 2013 года в райпо активно внедряют программу автомати-
зации торговой сети. Вложенные средства, свыше 7 миллионов 
рублей, не только увеличивают эффективность работы магази-
нов, позволяя им на равных конкурировать с федеральными и 
региональными торговыми сетями, проводить акции, распрода-
жи, но и улучшить условия труда продавцов. Как и во многих 
других районах республики, потребительское общество – круп-
нейший налогоплательщик и работодатель района. В райпо тру-
дятся более 300 специалистов, и все они являются членами пер-
вичной профсоюзной организации. С учетом, что 80 процентов 
из них – женщины, улучшение условий труда сотрудников в рай-
по считают одной из приоритетных задач.  

В ноябре прошлого года принят коллективный договор, ко-
торым, в частности, предусмотрены различные стимулирующие 
выплаты. Посещением концертов, театров, различными туристи-
ческими поездками здесь также никого не удивишь. 8 человек за 
последние четыре года за счет организации смогли поправить 
свое здоровье в здравнице Центросоюза в Кисловодске. Сре-
ди них и бухгалтер, водитель, заведующий магазином, мастер 
производственного цеха и т.д. Забота о людях дает плоды. Ма-
стер-кондитер Ольга Басманцева в прошлом году стала одним из 
призеров III Международного фестиваля традиционных сладо-
стей в азербайджанском городе Шеки.  

 На днях в Ибресинском потребительском обществе побыва-
ла делегация руководителей ряда республиканских отраслевых 
профсоюзов во главе с председателем Чувашрессовпрофа Ана-
толием Коршуновым.  Они посетили предприятия торговли, об-
щественного питания, производства, местный этнографический 
музей под открытым небом. 

Профсоюзные лидеры поинтересовались условиями тру-
да рабочих, уровнем заработной платы, организацией досуга 
и сошлись во мнении, что подобные передовые практики стоит 
распространять. Социальное партнерство, которое активно раз-
вивают  Чувашпотребсоюз и Чувашский республиканский про-
фсоюз работников потребкооперации и предпринимательства – 
пример того, как работодатель и профсоюз работают совместно, 
добиваясь улучшения производительности труда и защиты прав 
работников. Выигрывают в итоге все. Председателю Совета Чу-
вашпотребсоюза Валерию Павлову была вручена Благодарность 
президиума Чувашского республиканского объединения органи-
заций профсоюзов за активное содействие деятельности про-
фсоюзных организаций Чувашской Республики.  

Надежда АНТОНОВА.

троль со стороны различных проверяющих органов и организа-
ций, нарушения в этой сфере продолжаются.  Поэтому профсою-
зы держат соблюдение трудового законодательства на контроле. 
Не исключение и наша республиканская отраслевая организа-
ция.

 Стоит сказать, что такой контроль имеет чёткие правовые 
основания. Мы осуществляем его, руководствуясь  Конституцией 
РФ, Трудовым кодексом РФ, Федеральным законом "О професси-
ональных союзах, их правах и гарантиях деятельности", иными 
законами и нормативными правовыми актами, Уставом Россий-
ского профсоюза работников культуры. Профсоюзный контроль 
позволяет выявить случаи нарушения прав работников в соци-
ально-трудовых отношениях,  в том числе — в области охраны 
труда, и предотвратить новые такие нарушения. 

Не так давно Чувашским  рескомом  профсоюза  работников  
культуры совместно с правовым отделом и отделом охраны труда 
Чувашрессовпрофа  проведена  выездная проверка в Козловско-
го районе (председатель районной организации И.Д.Николаева). 
Профсоюзные специлисты побывали в  Муниципальных автоном-
ных учреждениях культуры "Централизованная библиотечная си-
стема" (директор Липатова Елена Станиславовна, председатель 
профкома Матанова Светлана Александровна), и «Централизо-
ванная клубная система» (директор Краснова Лариса Вениами-
новна, председатель профкома Кашаева Ирина Анатольевна), а 
также в Козловской детской школе искусств (директор Казакова 
Екатерина Георгиевна, председатель профкома Стулова Диляра 
Леонидовна). В Централизованной библиотечной системе в шта-
те состоит 29 работников, в  Централизованной клубной системе 
- 56 человек, в детской школе искусств - 22 человека.

Проверки проводились по различным разделам трудово-
го законодательства Российской Федерации: трудовой договор, 
рабочее время и время отдыха, трудовая дисциплина, вопросы 
оплаты труда и другие вопросы трудового права. На момент про-
ведения проверки работодателями были предоставлены коллек-
тивные и трудовые договоры с работниками, приказы о приеме, 
увольнении, отпусках работников, график отпусков на 2017 год, 
журнал учета движения трудовых книжек, личные учетные кар-
точки работников, трудовые книжки, локальные нормативные 
акты, документация по охране труда. 

На заседании президиума республиканской профорганиза-
ции рассматривалась  информация зав. правовым отделом Чу-
вашрессовпрофа О. А. Дмитриевой и зав. отделом охраны труда 
Чувашрессовпрофа В.А. Архипова о том, как в этих учреждениях 
соблюдаются нормы  трудового законодательства, обязатель-
ства коллективного договора, насколько всё соответствует нор-
мативным документам по охране труда.  Президиум Чувашского 
рескома профсоюза отметил, что руководители и председатели 
профсоюзных организаций уделяют данному вопросу достаточ-
ное внимание.  Нормы трудового законодательства, охраны тру-
да в основном соблюдаются,  условия коллективного договора 
выполняются. 

Во всех учреждениях культуры Козловского района успеш-
но работают профсоюзные комитеты. Они оказывают реальную 
помощь  не только членам профсоюза, но и работодателям в ус-
ловиях кризиса. Опыт совместной работы руководителей учреж-
дений культуры и профкомов по соблюдению социально-эконо-
мических прав работников заслуживает особого внимания.

При  проверке коллективных договоров условий, противоре-
чащих законодательству или снижающих уровень гарантий прав 
работников по сравнению с ТК РФ, иными законами и  норматив-
ными правовыми актами, содержащими нормы трудового права, 
соглашениям не обнаружено. Согласно ст. 50 ТК РФ коллектив-
ные договоры прошли уведомительную регистрацию в органе по 
труду. Итоги выполнения двухсторонних обязательств коллек-
тивных договоров рассмотрены на общих собраниях  работников 
учреждений. Предусмотренные  в коллективных договорах  вза-
имные обязательства на 2016 год  в основном выполнены.

Средняя зарплата работников культуры Козловского райо-
на за 2016 г. составила 13246,3 руб. Показатели по дорожным 
картам выполняются. Задержек выплаты заработной платы не 
выявлено.

Все трудовые договоры с работниками заключены как эф-
фективный контракт. Во всех учреждениях созданы Комиссии по 
распределению стимулирующих выплат, в состав которых вклю-
чены председатели профкомов.  

Коллективные договоры в ЦБС и ЦКС, с почти одинаковым 
содержанием, приняты на 2015-2017 гг., после централизации. 
Подписано 13 Приложений к коллективному договору. Разделы, 
положения коллективного договора  разработаны в  соответствии  
со статьями, пунктами Трудового кодекса Российской Федерации. 
Принятые  обязательства  сторон соответствуют Отраслевому со-
глашению между Минкультуры Чувашии и рескомом профсоюза, 
Республиканскому соглашению о социальном партнёрстве меж-
ду  Кабинетом Министров ЧР, объединением работодателей ЧР и 
Союзом «Чувашское республиканское объединение организаций 
профсоюзов «Чувашрессовпроф». Коллективный договор ЦБС, 
принявший участие в конкурсе «Лучший коллективный договор 
2015 г.» занял 1-е место.

Коллективный договор школы искусств принят на 2016-2019 
гг., имеет 22 Приложения. В школе приняты 36 локальных норма-

тивных актов. Все нормативные акты по эффективному контрак-
ту приняты с согласованием профкома: это «Положение о сти-
мулирующих выплатах…..», «Перечень показателей и критериев 
для определения надбавок за качество выполняемых работ…», 
Утверждена Комиссия по оценке выполнения целевых показате-
лей эффективности деятельности работников  МБУДО «Козлов-
ская ДШИ» и др. 

 Значительных нарушений ТК РФ не было выявлено. Это  
свидетельствует о должном внимании административно-управ-
ленческого персонала учреждений к вопросам трудового зако-
нодательства. Большинство из выявленных нарушений работо-
дателями на данный момент уже исправлены. Например, во всех 
организациях было отмечено нарушение ч.2 ст 57 ТК РФ: в тру-
довых договорах с работниками отсутствовали сведения об усло-
виях труда на рабочем мест. В нарушение ч. 3.ст. 68 ТК РФ, при 
приёме на работу работодатели не знакомили новых работников 
с коллективным договором и локальными нормативными актами. 
В ДШИ и ЦКС в нарушение ч.1 ст 190 ТК РФ Правила внутреннего 
распорядка были утверждены работодателем без учёта мнения 
профсоюзного комитета. В ЦКС и ЦБС в нарушение ч.1 ст. 123 ТК 
РФ без учёта мнения профсоюзного комитета работодателем был 
утверждён  график отпусков.

В целом же проверка выявила, что Козловская районная 
профорганизация проводит должную работу по защите прав чле-
нов профсоюза через председателей первичек, уполномоченных 
лиц профкомов по охране труда, комиссии по охране труда, кол-
лективные договоры и соглашения по охране труда.  Руководи-
тели  учреждений, исполняя требования охраны труда, проводят 
вводные инструктажи и инструктажи на рабочем месте, что ре-
гистрируется в соответствующих журналах. Для этого разрабо-
таны, согласованы с профсоюзными комитетами и утверждены 
должностные инструкции по охране труда и инструкции по ох-
ране труда по видам работ. Созданы комиссии по охране труда 
и выбраны уполномоченные (доверенные) лица по охране труда 
профкомов. Приняты коллективные договоры с разделами обе-
спечения охраны труда, составлены соглашения по охране труда 
с профкомами.

Руководители учреждений культуры своевременно прохо-
дят обучение и проверку знаний требований охраны труда через 
специализированные республиканские учебные центры по охра-
не труда. Во всех учреждениях проведена специальная оценка 
условий труда. 

Однако в проверенных учреждениях выявлены некоторые 
нарушения требований охраны труда. В целях их устранения 
были вынесены представления руководителям данных учрежде-
ний. Все организации на сегодняшний день  устранили почти все 
выявленные нарушения, по не устранённым пунктам предписа-
ний идёт работа. 

Рассмотрев всю изложенную информацию, президиум при-
нял соответствующие решения по контролю за соблюдением 
трудового законодательства в организациях культуры. Этот кон-
троль необходимо продолжать. 

Светлана ДЕМИДОВА,
председатель Чувашского рескома профсоюза 

работников культуры.

Общественный контроль за соблюдением 
законов о труде необходим
Окончание. Начало на  с. 1.

– Как повышается компетенция молодых профсоюз-
ных активистов? 

Дмитрий ПЕТРОВ.

– С целью формирования кадрового резерва и повышения 
компетентности молодых профсоюзных активистов  Чувашрессо-

На вопросы отвечают специалисты Чувашрессовпрофа
впроф совместно с Молодежным советом ежегодно организуют 
проект «Школа молодого профсоюзного лидера». Благодаря си-
стемной подготовке, обучающей программе  активисты получа-
ют необходимые знания для дальнейшей эффективной работы в 
профсоюзах. 

Молодежный совет Чувашрессовпрофа

С заботой о людях
Окончание. Начало на  с. 1.


